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Abstract (en)
[origin: CN110656434A] The invention relates to a thread feeder and a system with a thread feeder, in particular to a thread feeder according to
the invention for feeding thread to a textile machine. The yarn feeder is provided with: a housing; a storage device via which yarn is pulled out after
penetrating through the textile machine; a winding element for winding the yarn onto the storage device; a drivable shaft fordriving the winding
element; a magnet assembly used for fixing the storage device to the housing; a bearing device for rotatably supporting the shaft with respect to the
storage device; and a lockingdevice used for locking the bearing device. A swing unit is designed to convey thread loops wound on the storage body
at intervals in a separation section, wherein a conveying element can move beyondthe wrapping surface of the storage body through an opening.
The swing unit is designed to move the thread loops wound on the storage body in the direction of the lower edge of the storage body without
spacing in a collection section, which is coupled to the separation section and is arranged above the pull-out height of the storage body.

Abstract (de)
Ein erfindungsgemäßes Fadenliefergerät (1) zur Lieferung eines Fadens (40) zu einer Textilmaschine ist mit einem Gehäuse (2), mit einer
Speichervorrichtung, von der der Faden (40) durch die Textilmaschine abgezogen wird, mit einem Aufwickelelement (8) zum Aufwickeln des
Fadens (40) auf die Speichervorrichtung, mit einer antreibbaren Welle (5) zum Antreiben des Aufwickelelementes (8), mit einer Magnetanordnung
zum Festsetzen der Speichervorrichtung am Gehäuse (2), mit einer Lagereinrichtung zur drehbaren Lagerung der Welle (5) gegenüber der
Speichervorrichtung. Die Speichervorrichtung weist einen Speicherkörper (3) und einen Taumelkörper (9) auf.Eine Taumeleinheit ist dazu
ausgebildet, in einem Separationsabschnitt (S1) auf dem Speicherkörper (3) aufgewickelte Garnwindungen (W) mit Abstand zu fördern, wobei
die Förderelemente (9b, 9g, 9z) durch die Öffnungen (3b) über eine Hüllfläche des Speicherkörpers (3) hinaus bewegbar sind.Die Taumeleinheit
ist dazu ausgebildet, in einem Sammelabschnitt (S2), der sich an den Separationsabschnitt (S1) anschließt und oberhalb einer Abzugshöhe des
Speicherkörpers (3) angeordnet ist, die auf dem Speicherkörper (3) aufgewickelten Garnwindungen (W) ohne Abstand zueinander in Richtung des
unteren Rand des Speicherkörpers (3) zu schieben.
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